



校長室より

このところ、学校のひょうたん池周辺を、一匹のギンヤンマが飛び回っています。ギンヤンマというと、オニヤンマほどは大きくありませんが、水色のとても綺麗な、子どもたちに人気のあるトンボです。オニヤンマは自分のテリトリーを何度も行ったり来たりする習性があるので、そこを待ち伏せして捕虫網で意外と簡単に捕まえることができます。でも、ギンヤンマは比較的高いところを飛んでいるので、なかなか捕まえることができません。その点から言うと、(昔の)子どもたちにはギンヤンマの方が貴重だったのかも知れません。私の子ども頃は、このギンヤンマを捕まえるために、糸の一方に小石、もう一方に木ぎれを結びつけて、それを空高く投げ上げました。するとギンヤンマは餌の虫と勘違いしてそれに近づき、糸に絡まって落ちてくるというものです。何度も何度も投げ上げて、そううまくいくわけではありません。空があかね色に染まる頃まで、ずっと投げ続けていたことを覚えていています。



こんな虫取りの方法は、近所のお兄さんから教わりました。カブトムシの捕り方も虫の飼い方も、みんな近所のお兄さんから教わったのです。いつの間にか、子どもたちの周りから昆虫の数が減りました。里山や草の生い茂った原っぱも減りました。いろんな遊びを教えてくれるお兄さんの存在もなくなってしまいました。そして、子どもたちの興味は、トンボなどの虫たちから離れていってしまいました。交通事故や不審者問題など、子どもたちが外で走り回れる環境は、どんどん少なくなっています。少し寂しい気もしますが、これも時代の流れですから、しかたのないことなのでしょう。せめて、子どもたちと散歩に出かけたとき、「オニヤンマ」「ギンヤンマ」「シオカラトンボ」「オオシオカラトンボ」「アキアカネ」などの名前を教えてあげたいですね。子どもたちの先輩として・・・。

今でもオニヤンマなどを見かけると、網を持って捕りに行きたいという衝動に駆られます。クヌギの木を見つけると、カブトムシがいないか、木を揺すってみたくになります。子どもの頃の遊び心が、半世紀を経た今でも残っているのでしょうかねえ。

運動会の練習スタート

先週から、運動会の練習が始まりました。残暑の中、子どもたちは一生懸命頑張ってい

ます。まだ夏休みのリズムが抜けきれない子どもたちも多く、走りながら大あくびという、不思議な光景も時々見られます。かなり疲れもたまっているのではないかと思いますので、夜更かしせずに早めに休ませてあげてください。



今年三連休が二週連続で続きます。せっかく戻った生活のリズムが、また崩れてしまわないようにご注意ください。

科学創作展

9月7日・8日と、恒例の科学創作展がいせトピアで開かれました。御菌小学校からも夏休み中の自由研究や工作の作品の中から、60点近くが出品されました。二日間とも、たくさんの方が会場に訪れ、「よく工夫してあるね。」「細かいところまで、よく観察してあるな。」などと感心していました。この科学創作展は、来年も行われる予定です。自由研究の中には、一年近くをかけての研究もあります。今から構想を練っておくのもいいかも知れませんね。



今後の主な予定

9月これからの予定です。 ※やむなく変更する場合がありますのでご了承ください。

- 9月16日(月) 敬老の日
- 20日(金) 避難訓練(給食時間帯)
- 23日(月) 秋分の日
- 26日(木) 後期児童会立ち会い演説会・選挙
- 30日(月) いじめ相談室
- 10月 4日(金) 運動会前日準備
- 5日(土) 秋季大運動会 ※雨天中止の場合 6日(日)
- 7日(月) 運動会代休 ※中止の場合変更有り

運動会の駐車場について

今年の運動会は、10月5日(土)に実施します。子どもたちは、連日一生懸命練習に励んでいます。

さて、今年の運動会の日(予備日も含めて)、いつも使っていた「ハートプラザ」「JA」の駐車場が、今年のご使用いただけません。総合支所とBGの駐車場のみとなります。もちろん、学校周辺は駐車禁止です。路上駐車や私有地への駐車など、絶対になさらないよう、お願いいたします。今年は、できるだけ徒歩や自転車でのご来校をお願いいたします。